



# スポーツかわさき

vol. 8

令和4年  
7月発行

発行 川崎市スポーツ推進委員連絡協議会 事務局 川崎市市民文化局市民スポーツ室内 TEL 044-200-3322

スポーツ推進委員は、地域のスポーツ推進役として、各区・地区で地域住民の健康増進や生涯スポーツの推進、ニュースポーツの普及など、様々な活動を行っています。近年は新型コロナウイルス感染症の感染防止の観点から、イベントを従来通り開催することが難しくなりましたが、令和3年度は感染症対策等の開催するための工夫を行い、一部の事業を再開することができました。令和4年度も一人でも多くの方がスポーツに親しめるような活動の検討・準備を進めて参ります。

川崎市スポーツ推進委員連絡協議会 会長 浦野 一吉



## みやまえ 宮前区

### 区制40周年を祝い、スポーツを通じて様々な取組が行われます



宮前区は、昭和57年(1982年)7月1日に高津区から分区し、令和4年(2022年)に区制40周年を迎えます。スポーツの分野で関わっていただいている皆さんとも、令和4年を40周年記念イヤーとしてお祝いし、これまで培ってきたスポーツを通じた地域の魅力を再発見するとともに、さらなる発展に向け、「つながれ、ミライのまちへ」をテーマにさまざまな取組を展開していきます！

### 令和3年度 宮前地区 歩こう会(神木本町・等覚院)

■ 開催日：令和3年11月7日(日)

宮前地区から神木本町へ等覚院を訪問する「歩こう会」を開催しました。コロナ禍のため事前申込制とし、感染症対策を徹底した上で、計40名の方に参加いただきました。

約2年ぶりの開催となり、地区内での実施となりましたが、改めて地元の良さや久しぶりに会う委員さん同士のつながりを実感したイベントとなりました。



久しぶりの  
再会が  
嬉しいです！

### 令和3年度 向丘地区 歩こう会(菅生緑地)

■ 開催日：令和3年11月28日(日)

向丘地区は平瀬川や生田緑地等がある自然豊かな地域です。今回訪れた菅生緑地では里山保全活動がされている「森人の会」の方からお話を伺いました。参加者17名と共に地域の方々の地道な活動により豊かな自然が保たれている事や里山の魅力をあらためて知ることとなりました。

コロナ禍において、運動や外出の機会も減る中、これからも気軽に楽しく参加できる歩こう会などのスポーツ事業を企画していきます。



40周年  
記念事業  
(予定)

- ソフトボール大会 ●ドッジビー大会
- 歩こう会 ●区民体カテスト ●研修会 など

宮前区スポーツ推進委員会  
委員長 北野 隆生

かわさき  
川崎区

誰もが身近にスポーツを  
楽しめる機会が用意されています

川崎区には、総合型地域スポーツクラブとして、NPO法人ファンズアスリートクラブが運営する「ファンズスポーツクラブ川崎」があり、地域の方々が身近にスポーツを楽しめるよう様々な教室や講座などを開催しています。また、「カルッツ★パラスポ サマーフェスタ」において、障害の有無にかかわらず、誰もがスポーツを楽しめるようなイベントも行っています。

さらに、川崎区役所との共催により、「市民創発まちのひろば創出促進事業」を実施し、令和4年度は川崎区内の様々な団体と連携し、スポーツを通じた青少年の健全育成や、カローリング・ポッチャ教室の開催による多世代交流など、総合型地域スポーツクラブの垣根を超えた活動も行っています。過去には、総合型地域スポーツクラブと区スポーツ推進委員会が連携した取組を行っていたこともありましたが、今後は、「ファンズスポーツクラブ川崎」と区スポーツ推進委員会との新たなコラボが期待されるところです。



カルッツ★パラスポ  
サマーフェスタ



カローリング  
ポッチャ  
教室

川崎区スポーツ推進委員会 委員長 浦野 一吉



リレーカーニバル



グラウンド  
ゴルフ  
大会

動き出した地域  
スポーツイベント

さいわい  
幸区

幸区の一大会、リレーカーニバル。その歴史は昭和48年に始まり、例年1000人近くの選手が激走します。新型コロナウイルスの影響で2年連続中止となっていましたが、令和4年度は10月2日(日)に記念すべき第50回を開催するべく地域一丸となって準備を進めております。

感染症予防の観点からイベントの自粛が続いていましたが、御幸地区では令和4年5月15日(日)にグラウンドゴルフ大会を開催し地域スポーツ行事のリスタートをきりました。参加者の健康と安全を第一に考えた縮小開催ではありましたが、たくさんの喜びの声をいただきました。

幸区スポーツ推進委員協議会 委員長 八城 継郷

なかほら  
中原区

中原スポーツまつり  
(旧総ぐるみスポーツ大会)

中原区では地域と行政が連携した“まちぐるみ”の一大スポーツイベントを、令和4年2月23日にとどろきアリーナで初開催しました！

スポーツ推進委員会のほか、青少年指導員連絡協議会、子ども連合会などの7つの地域団体が力を合わせ、最先端のドローンサッカーやeスポーツブース、ゆるスポーツ、キンボール、地元出身のプロレスラーである大原はじめ選手の筋肉づくり教室など、合計12ブースを出展しました。



ゆるスポーツ

コロナ禍での開催のため、午前と午後に分けてそれぞれ200名の定員を設定しましたが、定員を大幅に上回る985名の方にお申込みいただきました。さらに充実した内容で第2回の開催を本年10月23日(日)に予定しています。お楽しみに！



キン  
ボール



プロレスラーの  
大原はじめ  
選手



紹介映像を  
YouTubeでチェック！

中原区スポーツ推進委員会 委員長 林 孝



モルックの様子



## 北欧ニュースポーツ「モルック」体験 @ 高津スポーツセンター

たかつ  
高津区

スポーツ推進委員会では、令和4年3月、高津スポーツセンターの協力を得て、同センターの3階ユニバーサル広場において、ニュースポーツ体験会として、北欧フィンランド発祥のニュースポーツ「モルック」を行いました。

当日参加の委員のほぼ全員が初めての体験でしたが、競技ルールも分かりやすく、また経験者の狙い通りの投てきはもちろん、初心者のビギナーズラックにより勝敗が決まる場面もあるなど、誰もが気軽に楽しむことのできる競技として大いに盛り上がりを見せました。

今回は委員の研修会としての実施でしたが、今後のスポーツ推進委員会の新たな事業となる可能性を十分に感じました。高津区では、近い将来、ソフトボール大会やバレーボール大会に並ぶ新たな大会として「モルック大会」の開催、さらに夢は大きく高津区から日本代表として世界大会への出場を目指して、引き続き取り組んでいきたいと考えています。 高津区スポーツ推進委員会 委員長 山本 義則



たま  
多摩区

## 第8回稲城市・多摩区連携ウォーキング事業

多摩区では、隣接している稲城市と連携し、両市の市民やスポーツ推進委員の親睦を図るため、毎年ウォーキングイベントを開催しています。両市のスポーツ推進委員が半年に渡って協議を行い、毎年工夫を凝らしたウォーキングコースを設定しています。

令和3年度は、稲城市から川崎市内を通り、再び稲城市に戻る過去最長の20kmを踏破しました。あいにく曇天模様の中での実施となりましたが、健脚自慢のスポーツ推進委員が牽引し、桜の咲き始めを楽しみながら両市の交流を深める集いとなりました。

多摩区スポーツ推進委員会 委員長 新藤 敏夫



たくさん歩きました！！



## みんな待っていたこの時 楽しかったね「歩け歩け」

あさお  
麻生区

麻生区では、ほとんどの行事がコロナ禍で実施できませんでしたが、11月にやっと「あさお区歩け歩け運動」を実施することができました。参加者受付の分散や、歩く時も少人数にグループ分けするなど、密にならないように感染対策に注意し、さらに行程を短くして午前中で終わるなどこれまでとは違う形で実施しました。

人と会うことや外に出ることを敬遠していた人たちが、この時を待っていたかのように大勢参加してくれました。目的地に到着し恒例の麻生区産野菜のお土産を受け取り解散。久しぶりの屋外活動を参加者と共に委員も楽しむことができました。

麻生区スポーツ推進委員会 委員長 山田 勝彦



みんなで 歩くと 気持ちがいい♪

## 令和4年度 活動予定

### ●令和4年11月17日(木)～18日(金)

全国スポーツ推進委員研究協議会(滋賀県草津市)

### ●令和4年11月23日(水・祝)

神奈川県スポーツ推進委員研修会(横須賀市)

### ●令和5年1月22日(日)

川崎ブロック研修会(中原区)

### ●令和5年2月5日(日)

神奈川県スポーツ推進委員大会(相模原市)

※令和4年6月3日(金)に予定していた令和4年度関東スポーツ推進委員 神奈川大会は、新型コロナウイルス感染症の影響により中止となりました。

## 令和3年度 表彰者

### 全国スポーツ推進委員文部科学大臣表彰

布施 良雄(幸区)

### 全国スポーツ推進委員功労者表彰

菊地 國男(宮前区)

### 全国30年勤続スポーツ推進委員表彰

布施 良雄(幸区)	成田 利昭(幸区)
菊地 清(高津区)	岩崎 博一(宮前区)
江口 勇次(多摩区)	田中 良男(多摩区)
上原 英司(多摩区)	

### 関東スポーツ推進委員協議会表彰

五十嵐 静治(高津区)	山本 義則(高津区)
持田 辰雄(宮前区)	

### 川崎市スポーツ推進委員功労者感謝状(20年勤続)

越知 年雄(川崎市)	石渡 慶太(川崎市)
奥貫 賢治(川崎市)	吉田 行雄(幸区)
星野 三郎(幸区)	駒 圭三(高津区)
都倉 郁子(宮前区)	古川由美子(宮前区)
野田 祐司(宮前区)	大野 満晴(宮前区)
佐藤 学(多摩区)	千葉 伸(多摩区)
松澤 彰男(多摩区)	小山 文宏(麻生区)
黒沼 和広(麻生区)	竹田 幸治(麻生区)
谷中 恭子(麻生区)	

### 神奈川県スポーツ推進委員連合会功労者表彰 及び 川崎市スポーツ推進委員永年勤続感謝状(10年勤続)

下村 眞次(川崎市)	新井 文人(川崎市)
安藤 次男(川崎市)	庄司 広(川崎市)
渡辺 浩俊(川崎市)	相馬 利光(川崎市)
沼田 直輝(川崎市)	名田屋秀樹(幸区)
中村 充孝(幸区)	金澤 憲暁(幸区)
三河 竹男(幸区)	市野 敬子(幸区)
吉沢 豊一(幸区)	安部 博美(幸区)
服部 佳功(幸区)	梅原 伸恭(中原区)
高塚 修馬(中原区)	廣瀬 記之(中原区)
廣瀬 記之(中原区)	尾崎 達巳(中原区)
福田 淳(中原区)	永塚 聡子(中原区)
金國 徹(中原区)	勅使河原輝明(宮前区)
長 景子(宮前区)	中尾 吉宏(宮前区)
小野 久男(宮前区)	菅谷 久二(宮前区)
藤本 裕一(宮前区)	齋木 操(多摩区)
遠藤 智子(多摩区)	藤瀬 憲一郎(多摩区)
加藤 寛之(多摩区)	越畑 富次男(麻生区)
竹尾 法子(麻生区)	星野 幸博(麻生区)

## 令和3年度 表彰式を行いました!

令和4年3月15日(火)に川崎市スポーツ推進委員連絡協議会にて、表彰式を行いました。

令和3年度に全国スポーツ推進委員文部科学大臣表彰、全国スポーツ推進委員功労者表彰、全国

30年勤続スポーツ推進委員表彰、関東スポーツ推進委員協議会表彰を受賞された委員の皆様(11名)に表彰状を授与いたしました。

長年、川崎市のスポーツ推進委員の活動に御尽力いただきありがとうございます。この度は誠にありがとうございます。



## 布施委員(幸区)が 全国スポーツ推進委員文部科学大臣表彰 を受賞されました!

### 布施委員のコメント

この度は名誉ある文部科学大臣表彰を賜り、誠に光栄に存じます。今回受賞できたのは、私一人の力ではなく地域の方々やスポーツ推進委員の仲間たちをはじめとするお世話になった皆様のお陰です。まずは、支えてくださったすべての方々に深く感謝申し上げます。

私は平成4年4月に体育指導委員(現スポーツ推進委員)に委嘱されて以来、幸区内の様々なスポーツイベントの企画・運営に携わってきました。平成28年に委員長に就任してからは、ソフトバレー・ポッチャのような誰もが楽しめるスポーツの普及に力を入れてまいりました。近年はモルックにも注目し、昨年度は新型コロナウイルスの影響でやむなく中止としたもののモルック普及会の企画・準備をしておりました。約2年間の自粛期間を経て、地域スポーツへの思いは一層強まったように思います。地域の皆様の健康増進、ひいては地域コミュニティの活性化のため、これからも力の限り活動してまいります。



### 第8期広報部会

部長 中川 眞(川崎市)  
副部長 五十嵐 静治(高津区)  
副部長 持田 辰雄(宮前区)  
部会員 米谷 正児(中原区)  
部会員 竹田 幸治(麻生区)  
部会員 高橋 昌也(幸区)  
部会員 松澤 彰男(多摩区)

### 後記

第8号は、感染症対策等の工夫を行いながら開催できたイベント等を御紹介しました。長く続いているイベントから新しい取組まで御紹介しているので、これからのスポーツ推進委員のイベントのPRになり、川崎市の地域スポーツが盛り上がることを祈っています。

第8期広報部会長 中川 眞